

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

Berdasarkan hasil empiris penelitian dan pembahasan dari bab sebelumnya, tujuan utama dari penelitian ini adalah untuk mengetahui peranan dana desa dalam Pembangunan Nagari dan mengetahui efektifitas dana desa dalam pembangunan 3 nagari (Tabek Panjang, Simarasok dan Salo) di Kecamatan Baso Kabupaten Agam. Dari analisis data yang telah dilakukan, diperoleh kesimpulan dan rekomendasi sebagai berikut.

#### **6.1 Kesimpulan**

1. Dengan adanya Dana Nagari yang menitik beratkan pada pembangunan masyarakat nagari diharapkan mampu mendorong penanganan beberapa permasalahan yang dihadapi oleh masyarakat nagari. Dana Nagari mempunyai peranan yang bervariasi terhadap pembangunan Nagari di tiga Nagari yakni Simarasok, Salo dan Tabek Pajang. Hal ini dapat dilihat pada anggaran untuk pembangunan ketiga nagari, anggaran dana yang digunakan untuk pembangunan tersebut bersumber dari Dana Nagari bahkan ada mencapai angka 100% penggunaan anggaran untuk pembangunan yang didanai oleh Dana Nagari.
2. Uji beda dari 3 nagari juga menunjukkan tidak ada perbedaan yang signifikan dalam efektivitas Dana Nagari terhadap pembangunan nagari. Hal ini bisa saja disebabkan karena Dana Nagari tersebut baru berjalan selama 2 tahun sehingga tidak menunjukkan perubahan yang begitu signifikan dalam masyarakat.

3. Perencanaan Dana Nagari di 3 nagari sudah efektif, karena dalam perencanaan masyarakat dilibatkan langsung dalam perencanaan penggunaan Dana Nagari. ditunjukkan angka rata-rata masing-masing nagari yakni 3,44 (Tabek Panjang), 3,46 (Salo) dan 3,55 (Simarasok). Dalam penggunaan Dana Nagari di 2 nagari masih dinilai kurang efektif, karena dalam penggunaannya rata-rata yang diperoleh masing-masing nagari sebesar 2,96 (Salo) dan 2,97 (Tabek Panjang) sedangkan untuk nagari Simarasok dinilai sudah efektif karena rata-rata penggunaan dana nagari sebesar 3,07. Secara statistik perbedaan signifikansi terlihat dari uji beda perencanaan dan penggunaan Dana Nagari menunjukkan dalam perencanaan dan penggunaan Dana Nagari di tiga nagari (Tabek Panjang, Simarasok dan Salo) menunjukkan adanya perbedaan yang signifikan. Namun dari manfaat yang dirasakan masyarakat masih dinilai kurang efektif.

## 6.2 Saran

Berdasarkan pembahasan dan kesimpulan yang diperoleh, maka peneliti memberikan beberapa saran sebagai berikut:

Penelitian ini memiliki keterbatasan yaitu hanya fokus pada pembangunan nagari saja diharapkan penelitian selanjutnya bisa dikembangkan dan menambahkan seperti pemberdayaan masyarakat dan faktor lain yang dipengaruhi oleh Dana Nagari itu sendiri. Selain itu penelitian ini dilakukan pada saat Dana Nagari baru berjalan 2 tahun, sehingga hasil yang diperoleh belum menampakkan hasil yang signifikan.